
BULIETIN DE I'ASSOCIATION AMICATE
al

DES ANCIEN§ ETEVES

DU COTTEGE HENRI IV ET DU TYCEE MAINE DE BIRAN

Fondée le 29 nowembre 1909
Reconnue d'utilité publique par décret du 26 juin 194.1

N" LXVIII

87" ANNEE

DE BERGERAC

7996



Date à retenir :

Dimanche 13 octobre 1996
10 h 30 Assemblée Générale au Collège Henri IV
11 h 30 Dépôt de gerbe au Monument aux Morts
12 h 00 Apéritif
13 h 00 Banquet Amical

Sous la présidence
de notre camarade

Jacques GUERIN
Préfet de Région (H)

Pour faciliter la tâche de vos camarades du bureau, vous mettre à jour de votre
cotisation, continuer à recevoir le bulletin de l'Association et vous inscrire pour le
banquet du l3 octobre, remplissez le formulaire ci-contre et retournez-Ie sans tarder
à Lucien RIPOCHE avec votre cotisation (chèque bancaire ou postal).

ADRESSES UTILES :

Le Président : René CALVES
28, Bd Montaigne - 24100 BERGERAC - Té1. : 53 51 12 66

Le Secrétaire Général : Lucien RTPOCHE

Le Trésorier
6, rue du Cnel Fabien - 24100 BERGERAC - Té1. : 53 51 51 92

: Pierre SIMBRIN
14, Avenue Wilson - 21100 BERGERAC - Té1. : 53 6193 01

C.C.P. Anciens Élèves Collège Henri IV - Lycée Maine de Biran no 361-522 LIMOGES

Adressez la correspondanc'e au Secrétaire et infbrmez-le de t,os changements d'adresse.



Formulaire à gamir et à renvoyer avant le 6 Octobre 1996 au secrétaire :

Lucien RIPOCHE,6 rue du Colonel-Fabien,24100 BERGERAC

I) IDENTIFICATION : (en capitales, S.V.P.).

Nom de jeune fille :...................

Promotion 19............... - 19..................

II) PROCURATION : Ie donne pouvoir à mon camarade

(inscrire ici le nom d'un mandataire présent à I'A.G. ou laisser en blanc) pour me représenter

à I'Assemblée Générale du dimanche 13 octobre 1996

\
§

§ III) INSCRIPTION AU BANQUET du 13 octobre 1996

Veuillez inscrire.................. personnes à 160 Frs =

IV) J'y ajoute ma COTISATION 1996-1997 +

(150 Frs dont 75 Frs pour le bulletin)

..........................Frs

Frs

TOTAL : ..........................Frs

que je règle à : Amicale Anciens Élèves du Collège etLycée de Bergerac

a) soit par chèque bancaire,
b) soit par chèque postal (3 volets) rf 367-52 Z LIMOGES.
I1 ne sera perçu que des règlements par chèque le jour de 1'4.G.

Date limite d'inscription au banquet : 6 OCTOBRE 1996 le nombre de places étant limité.

Y) RECOMMANDÉ:

que j'ai perdu de vue.
Veuillez adresser un bulletin d'adhésion à notre c4m4r4de........................

Le non-versement de la cotisation pendant 2 années consécutives entraînera la radiation
d'office du service du Bulletin.



L'heure des retrouvailles devant le Collège.

Arrivée des participants à I'Assemblée Générale au Lycée Maine de Biran. lPhoto Jat:tq'SCH?ENTGEN)
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RECETTES

Disponibles at 30107 195

Loyers, caution loyer et droit de bail
Cotisations
Bulletin
Dons
Participations au repas

Coupons intérêts et vente titres

34.513,69
42.031,40
12.680,00
12.825,00

50,00
16.380,00
49.285,64

Total : 167.831,33
À

En caisse au 30/07196

Caisse d'Épargne
C.C.P.

c.c.s.o.
Crédit Mutuel

5.003,31
61,44

11.395,98
99,60

Total: 16.560,33
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Impôts immeublle
Entretien caveau, gerbes et fleurs
Frai s secré tariat et docrrmentation
Bulletins
Banquet et repars

Subventions Maine de Biran et \
sortie Jeunes Allemands ,

Travaux immeulble et assurances

Disponible au 30101196

6.749,00
1.962,00
7.181,99

13.825,58
29.214,18

11.915,00

80.411,25
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16.560,33
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269.319,60



AS SE,MBLE,E, GE,NE,RALE,
du Samedi 14 Octobre 1995

C'est à 16 heures 30 qu'une nombreuse assistance se retrouvait au Collège Henri IV
où le Président René CALVES, le Principal du Collège, Monsieur ARCHAMBAULI
de VANÇAY, le Proviseur du Lycée Maine de Biran, Monsieur TRAN, accompagnés

de deux élèves du Lycée déposèrent une gerbe devant le Monument aux Morts où il fut
observée une minute de silence. Assistait également à cette cérémonie, Monsieur le
Député Maire Daniel GARRIGUE.

A f issue de cette cérémonie, tout le monde se rendit auLycée Maine de Biran où

une salle fut mise à notre disposition par Monsieur TRAN Proviseur de l'Établissement.

Monsieur TRAN s'adressa à I'Assemblée et se dit très honoré et heureux que I'Amicale
des Anciens Elèves ait choisi son Lycée pour y tenir sa réunion annuelle'

A 17 heures, le Président CALVES ouvre l'Assemblée Générale en souhaitant la
bienvenue et remercie les nombreux camarades présents dont certains étaient
accompagnés de leur conjoint :

ARZAC Jean-Marcel - AURIOL Guy - ASTOLFI Jacqueline - AUBRUN Michel -

AZIBERT-PETIT Jacqueline - BARBEROLLE Georges - BARTOLI Enzo -

BECHENNEC OdEttE - BLOCH.PE,TIT CIAUdE - BOITELET HUbETt Ct MAdAME -

BOURDIL Huguette - BUSSIERE Michèle - CALVES René - CHAMPEVAL Denise

- CHAMPEVAL Jeanne-Marie - CLAQUIN Jeanne - DELTRIEUX Guy'- DESPONT

ffi
x #.,wW,
tlH,
ffiffi

La minute de silence au Monument aux Morts : On reconnaît de gauche à droite : Mr le député-maire Daniel
GARRIGTJE - CIwÈS - Mme DENIEUL - LACOMBE - REGNIER - Mr le Principal ARCHAMBAULT de

VENÇAY - DEVINE - Mr le ProviseurTRAN.

ffi,
r§
,ii#
jt-iî,

,t:,ii':,
Èqs

-ffi
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Pendant l'Assemblée Générale, parmi l'auditoire attentif : on reconnaît de gauche à droite : AUBRUN - BARTOLI
- DEVINE - Mme FAURE - Mlle PETIT - BARBEROLLE - MARS - DUP(N - DESPONT - REGNOUD.

Louis - DEVINE Robert - DUPUY Pierre - DE WINTER Madeleine - EMON Emile -
FAURE Simone - GAILLARD Fernande - GELBART Jean-Jacques - GIRAUDEL
Philippe - LACHAUD Janine - LACOMBE Maxime - LAVIGNE Raymond - LOTTE
Annie - MAHUZIER Nicole - MARS Jack - MARTINETTI Janine - MARTY Bemard
- MARZIAC Ghislaine - MASSET Robert - MORAND - MONTEIL Bernard -
MUCHERY Simone - NALLET France - NOUVIALE Roger - PETIT Pierrette -

PRIAT Simone - PONNARD-BEGUERIE Marie - POUMET Pierre - RAMPOLDI
Gilberl - REGNAUD Philippe - REGNIER Christian - REULET Colette - RIPOCHE
Lucien - SICAUD Corinne - SICAUD Pierre - SIMBRIN Pierre - VACHIA Jean-

Marcel.
René CALVES présenta la Présidente de l'Assemblée Générale, Anne DENIEUL-

CORMIER qui a très aimablement accepté de présider la fête des retrouvailles.
Suivant I'usage le secrétaire donna le nom des camarades disparus depuis la dernière

réunion et le Président fit obseruer une minute de silence à la mémoire de ces

camarades.
René CALVES salua particulièrement Mesdames AZIBERT - PETIT et BLOCH -

PETIT, petites filles du Président fondateur de notre Amicale : le Professeur Paul
PETIT dont la forte personnalité a marqué plusieurs générations de collègiens.

Le Président se dit heureux de recevoir les nouveaux adhèrents à l'Amicale qui
viennent ainsi nous aider à poursuivre notre action et rappela I'article 1 qui en définit
les buts : conserver, renouveler et concilier les relations amicales entre les anciens
Èlèves du Collège Henri IV et du Lycée Maine de Biran considérés comme les
membres d'une même famille.
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Puis il présenta le " plus jeune ancien Elève " Antoine PHILIPPE reçu au BAC S en

juin derniér avec la mention TRES BIEN, qu'il félicita et lui souhaita de réussir aussi

dans la suite de ses Etudes.
I1 excusa le Doyen de I'Amicale, le président d'Honneur, le professeur Jean

BARTHE, qui ne put assister à I'Assemblée Générale, mais qui sera présent avec son

Épouse à l'heure du banquet. Monsieur BARTHE est âgé de 94 printemps.
Le secrétaire donna alors la liste des nouveaux adhérents : Odette BECHENNEC -

Huguette BOURDIL - Michèle BUSSIERE - Marie-Thérèse GAILLET - Jacques

CAMUS - Denise CHAMPEVAL - Jeanne CLAQUIN - Odile DELPRAT - Valérie
DELPRAT - LAUTCNt DOUDET - FTANCE FARGUES - FEMANdE GAILLARD - MiChèIE

GRANJEAN - JANiNE LACHAUD - MiChEl LAMBERT - NiCOIE MAHUZIER-
MARQUET - Eliane MAIGRE - Edith MALAFAYE - Janine MARTINETTI -

GhiSlAiNE MARZIAC - EIiANE MAURIN-BOURZAC - MATiE-FTANCE NALLET -

Françoise PASQUET-BOURZAC - Pierrette PETIT - Simone PRIAI - Marie-Cécile
RONDET-VEYRAL - Sylverte ROUBENE.

Le Président donne la parole au trésorier Pierre SIMBRIN en le remerciant du travail
effectué. Pierre SIMBRIN donne lecture du rapport financier et des comptes de

l'association en fournissant des explications sur les diverses opérations effectuées tant

en débit qu'en crédit. Cette année encore les comptes étaient en balance.

René CALVES demanda à l'assistance de bien vouloir voter le quitus du trésorier.

Quitus accepté. Le Président souligne le grand travail fait par Robert DEVINE, secondé

par Ghislaine MARZIAC pour avoir si bien relaté par le détail les activités de

Pendant l'Assemblée Générale, on reconnaît : de gauche à droite : DESPONT - Mme SICAUD - Mme REULET

ARZAC - AURIOL - Mme LOTTE.



l'association, ce qui constitue un véritable rapport moral.
Le secrétaire donna lecture des camarades qui n'avaient pu se joindre à cette réunion :

ARNOUX Gabriel - BAUCHE Alain - BATSELE Odette - BEGUERIE Georges -
BILLAT André - BILLAI Jacques et Madame - BRETON Christian - BOURNET
André - CAMUS Jacques - CASTANIER Jean - CHARRIER Jacques - CHARROPIN -
CHATEAU Michel - CHAUMARD Pierre - CHAIGNEAU Pierre - COCHAND Lucien
- COUDERT Paul - COUSSET Jean-Hugues - DELPERIER Alain - DESAGUILLER
Auguste - FORIE Jean - FOUCAUD Pierre - GOOD Christian - GOOD Jean -
GONTIER Roger - GUERIN Jacques - HENNIQUEAU Pierre - JAFFART Francis -
JOYAUX Jacques - LAGABRIELLE, Jacques - LARTIGUES Yves - LEFEVRE Jean -
LEFEVBRE Jean-Victor - LETURGIE Sophie - LOUBIERE Robert - LUSIGNAN
Jean - MAHUZIER Bernard - MAIGRE E,liane - MAS Jean - MEYNARD Yves -
MOREAU Jacques - MAURIN-BOURZAC Eliane - MOUROT Louis - MOUROT
Marcel - NALLET Henri - PARIS Albert - PARIS Philippe - PASQUET-BOURZAC
Françoise - PENAUD Jacques - QUETIN Michel - RANOUX Arsène - ROCHE-
BAYARD Pierre - SARRAUTE Georges - SELOSSE Jean - SCHILTZ Pierre -
SICAUD Bernard - SICAUD Jean-Paul - SIMOUNET Guy - TERRAL Robert -
VERPRAI Jean - VEUNAC Jean - VILLOT Alain - VOULGRE Jean-Pierre.

René CALVES annonça que I'annuaire devrait enfin paraître avec le bulletin 96
grâce à de nouvelles bonnes volontés qui se sont offertes pour la mise à jour, et
demanda aux personnes présentes de participer à cet annuaire en communiquant des
noms et adresses d'anciens Elèves.

A I'occasion du renouvellement des membres du Conseil d'Administration, le
Président dit sa joie de réintégrer comme Vice-Présidente de I'Amicale, Madame
Colette REULET, après une absence de plusieurs années.

Intégrée également Madame Ghislaine MARZIAC, membre cooptée à l'occasion
d'une réunionàu Conseil d'Administration ; ancienne Élère du Collègé de Jeunes filles,
s'occupe particulièrement des anciennes condisciples et de I'annuaire. Par vote à main
levée et à l'unanimité, ces deux décisions sont confirmées.

La réunion se termina à 18 heures en se donnant rendez-vous pour le banquet. A
f issue de la réunion, Monsieur le Proviseur TRAN fit visiter les nouvelles installations
du Lycée entièrement rénové, devenu un des Établissements les plus performants de la
région.

Une exposition de photos et documents " d'Epoque ", prêtés par d'anciennes et
d'anciens Elèves très bien organisée par Madame MARZIAC et Mademoiselle
BECHENNEC, obtint un franc succès.

Nous remercions également les anciennes et anciens Élèves qui ont prêté des photos,
en particulier : Melle BECHENEC, Mme MARZIAC, Mme TRILLAUD, Mme
CHEVALIER, Mme DELEMASURE, Mlle ROUBENNE, Mme LACHAUD, Mme
SAINTIPOLY, Mme DENIEUL, Mr NOUVIALE, Mme PRIAT et Mr VACHIA.

A 19 heures 30, c'est au Lycée Maine de Biran qu'eut lieu l'apéritif de bienvenue.
Le Président CALVES présenta à nouveau Madame Anne DENIEUL-CORMIER, les

Élères invités : Claire CHAVAROCHE - Laurent ZUBERT et Antoine PHILIPPE de Maine
de Biran, Melles Clémence TISSIER et Garlène LAJONIE du Collège Henri IV.
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Après les discours traditionnels, un repas fut servi où, accompagnés de leur conjoint
ou amis, assistaient ARZAC Jean-Marcel - AURIOL Guy - AZIBERT-PETIT
Jacqueline - BARBEROLLE Georges - BARTHE Jean - BARTOLI Enzo -

BECHENNEC Odette - BLOCH-PETIT Marie-Claude - BOITELET Hubert -
BOURDIL Huguette - BUISSIERE Michèle - CAILLET Marie-Thérèse - CALVES
René - CHAMPEVAL Denise - CHAMPEVAL Jeanne-Marie - DELEMASURE
Raymonde - DELPRAT Odile - DELTRIEUX Guy - DENIEUL-CORMIER Anne -
DESPONT Louis - DEVINE Robert - DUPUY Pierre - DE WINTER Madeleine -

FAURE Simone - FARGUES France - GAILLARD Fernande - GAY Jean - GELBAM
Jean-Jacques - GHYSELS Charles Albert - GIRAUDEL Philippe - LACHAUD Janine
- LACOMBE Maxime - LAMBERT Michel - LAMOUREUX Gérard - LAVIGNE
Raymond - LOTTE-BOITELET Annie - MAHUZIER-MARQUET Nicole -

MALAFAYE Edith - MALGAT Jean - MANET Michel - MARTY Bernard -

MARZIAC Ghislaine - MARSAC Dominique - MARSAC Pierre - MARTINETTI
Janine - MUCHERY Simone - NOUVIALE Roger -PAZNI Maxime - PETIT Michèle
- POUMET Pierre - RAMPOLDI Gilbert - RAYMOND Colette - REGNAUD Philippe
- REGNIER Christian - REULET Colette - RIPOCHE Lucien - RONDET-VEYRAL
Marie-Cécile - ROUBENE Sylvette - ROUSSEAU Bertrand - SICAUD Corinne -
SICAUD Piere - SIMBRIN Pierre - VACHIA Jean - VEDRINES Albert.

Comme d'habitude, cette soirée des retrouvailles se déroula dans une ambiance
particulièrement chaleureuse et l'on se sépara en se promettant de futures rencontres le
plus souvent possible.

Cocktail de bienvenue

Amuse-bouche

Ballotine de volaille au foie gras

et sa gamiture

Bar farci en croûte au beurre d'aneth

Trou bergeracois

Selle d'agneau farcie aux cèpes et sonjus
Gamiture de légumes

Salade aux noix et son cabécou

Charlotte au monbazillac et son coulis

Café- Liqueurs

VINS

Monbazillac,
Château La Brie

Bergerac sec sauvignon,
Château La Brie

Pécharmant.

Château neaugier 1989

Champagne de I'Amicale
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Pendant l'Assemblée Générale : de gauche à droite : SIMBRIN, RIPOCHE, CALVÈÿ, Anne DENIEUL,
LACOMBE.

Pendant l'Assemblée Générale : Mr le Proviseur TRAN prend la parole devanl le bureau



DISCOURS DU PRESIDENT
RENÉ CALVÈS

Madame la Présidente,

Monsieur le Proviseur,
Monsieur le Principal,
Mesdemoiselles, Messieurs les Elèves Délégués,

Mesdames, Messieurs
Chers Amis,

C'est un grand jour pour notre Association. En effet, fondée en 1909 par le professeur Paul

PETIT : elle concemait les Anciens Elèves du Collège de Garçon, lequel après avoir été promu

au rang deLycée redevht Collège en 1971 , mixte bien sur, comme le Lycée de filles devenu

alors Lycée Maine de Biran en assurant les classes de terminale pour garçons et filles.
Notre association ajouta alors à son titre : " celui du Lycée Maine de Biran " afin qu'anciens

collégiens et lycéens, filles et garçons formant une même famille en assurent la pérennité.

Dans une famille, tous les membres sont égaux, il a fallu pourtant attendre la majorité légale

de notre nouvelle association pour qu'enfin une ancienne élève préside noffe fête annuelle.

Aussi, c'est une grande joie pour nous d'accueillir ce soir comme présidente Mme Annie
DENIEUL (Annie CORMIER ), et de vous recevoir aussi nombreuses, mesdames, qui apportez

ainsi à notre fête un éclat jamais atteint.
Maintenant, suivant l'usage, la parole est aux jeunes délégués du Collège Henri IV et du

lycée Maine de Biran.

Discours des Elèves du Collège Henri IV
LAJONIE Garlène et TISSIER Clémence

Monsieur Le Proviseur, Monsieur Le Principal,
Mesdames, Messieurs,

Votre présence ce soir nous montre combien vous avez gardé un bon souvenir du Collège

Henri IV.
I1 a certainement changé depuis que vous l'avez qu;itté, mais l'attachement que nous lui

portons est similaire au vôtre, et ceci est tout à fait compréhensible, D'autant plus que c'est à

travers le collège que nous organisons notre vie.

En effet, nous passons huit voire dix heures de notre joumée au collège, nous voyons donc

nos professeurs plus que nos propres pa.rents.

En ouffe, pour les demi-pensionnaires, le temps du déjeuner est I'occasion d'expérimenter la
vie en communauté, mais aussi de pratiquer I'entraide amicale et scolaire.

C'est ainsi que se créent des liens personnels au sein de groupes où chacun ffouve sa place.
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Aujourd'hui, en tant qu'élèves de troisième et prochainement anciens élèves d'Henri IV, nous

disposons d'assez de recul pourjuger du cadre favorable à notre épanouissement qu'aura été

durant quatre années ce collège, où nous avons créé de forte amitiés et où nous travaillons
chaque jour pour notre avenir.

Le ton un peu sérieux de ces quelques lignes ne nous fait pas oublier qu'au delà de la vie
scolaire et de ses soucis, Henri IV est aussi pour nous tous le complice de notrejeunesse et par

ce biais, pour vous comme pour nous, il restera sans doute associé à nos meilleurs souvenirs.

Les murs ravalés mais toujours sévère des façades cachent une jeunesse sans cesse renouvelée.

Franchir les portes, c'est remonter le temps. Ces petits 6èmes qui émergent à peine de leur
lourd cartable, ces grands qui chahutent, bousculent ou palabrent, c'est vous, c'est nous.

Finalement, être un ancien élève d'Henri IV, c'est appartenir à une grande Fratrie à laquelle

nous soflrmes fières d'être " intronisées " ce soir.

Pendant le discours des élèves : de gauche à droite : Claire CHAVAROCHE, Laurent ZUBER, Garlène LAJONIE,
Clémence TISSIER, le Président.

Discours des élèves délégués de Maine de Biran
CHAVAROCHE Claire et ZUBERT Laurent

Mesdames et Messieurs,

Notre présence à tous deux ce soir n'a de raison d'être que votre curiosité de voir un peu à

quoi ressemble la génération qui monte en graine, celle là même qui vous a succédé en ce lieu
où vous avez passé vos plus vertes années : le Lycée Maine de Biran.
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Sacrifiant au traditionnel discours apéritif, juste avant de passer à table, pauvre de nous, nous

allons tâcher par celui-ci de vous montrer ce qu'est devenu l'austère et vénérable collège de

jeunes lilles des origines.
M2B, comme chacun l'appelle affectueusement est un monstrueux paquebot bleuâtre à

I'architecture futuriste, tout grouillant d'une population lycéenne que I'on voit chaque année

augmenter, où les " entractes " entre deux cours sont scandés par des musiques variées,

classiques comme celle de Lully, modeme façon Jean-Michel Jame, en passant par des airs de

westem et le célèbre générique d'Ushuaia.
C'est un organisme tentaculaire qui s'occupe de faire représenter M2B aux quatre coins du

monde (ou presque), expédiant nos camarades dans des pays aussi divers que l'Autriche,
I'Allemagne, I'Angletene, l'Espagne, les Etats-Unis (cet échange-là dure depuis plus de vingt
ans) et cette année la Grèce I

C'est un pôle d'activités créatrices intenses, et les réalisations des élèves dans des domaines

comme Ie théâtre, la danse ou le chant nous sont proposés lors de spectacles aruruels que chacun

a eu l'occasion de voir au Centre Culturel de Bergerac.

Ce Lycée a donc vocation à nous faire passer des années qui, si elles ne sont pas toujours les

plus belles de notre vie, n'en sont pas moins les plus remplies.

Vous voilà donc réunis, chers anciens élèves, pour vous souvenir de ces années sans doute

merveilleuses que vous avez passées ensemble. Et nous espérons vivement que. nous aussi, nous

aurons I'occasion plus tard de retrouver nos amis et ce Lycée Maine de Biran qui, lui, sera

toujours là, peut-être un peu transformé, mais toujours présent pour nous rappeler les quelques

Formidables années que nous y avons passées.

Nous vous remercions de votre attention, et vous souhaitons un bon appétit et une bonne

soirée.

Suite du discours du Président Calvès

Mesdemoiselles, Messieurs les jeunes élèves,

Ça n'est pas toujours facile d'affronter I'assistance en lever de rideau.

Vous avez très bien franchi I'obstacle et puis vous vous adressez à des amis.

Vous nous avez présenté avec un certain humour les facettes positives et les autres de votre

condition de potaches.

Nous comprenons vos soucis et vos préoccupations quant à un avenir incertain.

Malgré toùtayez confiance ! A votre âge, tous les espoirs sontpermis, le succès sera

I'aboutissement de votre travail surtout.

Nous avons invité avec vous ce soir ANTOINE Philippe un de vos camarade de Maine de

Biran qui a été reçu au Baccalauréat en juin demier avec la mention T.B. Bravo Philippe.

Ton intervention spontanée nous rappelle que I'amitié peut forger des liens solides que le

souvenir rend éternels. Merci Philippe.
Les conseils de Philippe peuvent vous être utiles.
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Quand à nous, vos anciens, nous serons toujours disponibles pour vous soutenir et vous

conseiller à I'occasion.

Monsieur le Proviseur,

Nous avions délaissé quelque peu, votre lycée pour nos réunions, car nous ne voulions pas

ajouter à vos occupations durant les importants travaux de rénovation de l'établissement. Ceux-

ci, maintenant terminés nous avons pu constater, lors de notre visite, de quels formidables

moyens nos lycéens disposent, facilitant leur travail - et grâce à la compétence de leurs
professeurs obtiennent des résultats particulièrement brillants dans toutes les disciplines. Nous
joignons tous vos collaborateurs à nos félicitations.

Nous avons d'ailleurs le plaisir d'avoir parmi nous Madame LEMAIRE, proviseur adjoint :

un des piliers de M. de Biran depuis plus de 25 ans, témoin actif de son évolution.

Je vous remercie, Monsieur le proviseur de nous avoir plus largement ouvert le Lycée pour

notre fête annuelle, et avec la participation de Madame TOURRIER, la nouvelle intendante, que

je salue ici d'avoir mis à notre disposition, en plus des salles de réunions, les installations des

cuisines, du restaurant, et même des agents pour nous aider.

Ainsi, grâce à vous, nous avons pu réaliser un projet qui nous tenait à coeur et rassembler

encore plus d'amis ce soir.

Merci.

Monsieur le Principal du Collège Henri IV,

Sous votre bienveillante autorité et avec votre solide équipe d'enseignants et de

collaborateurs, le collège Henri IV se maintient en tête des établissements de sa catégorie de la

région, affirmant toujours plus sa notoriété.

Nous sommes heureux de vous en féliciter et de vous assurer que nous continuerons à

maintenir les liens privilégiés qui nous unissent depuis toujours.

Mesdames, Messieurs,
Chers Amis,

Permettez-moi tout d'abord de saluer aflèctueusement notre Président d'Honneur et Doyen

Monsieur le Professeur Jean BARTHE accompagné de son épouse, qui malgré des problèmes

de santé oût tenu à êtrt des nôtres. BRAVO.

Tout à I'heure, Monsieur BARTHE rn'a confié sa joie de constater ce soir une participation

férninine rnajoritaire.

a
I

a
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Notre professeur n'a jamais été misogyne (nous non plus d'ailleurs), il nous vantait souvent

Ie charme et les qualités de politique de certaines dames qui avaient aidé à écrire et même faire
I'Histoire.

D'ailleurs, le poète a écrit : " La femme est I'avenir de I'Homme ". Aussi, nous sommes

parliculièrement sensibles à votre présence et nous pensons que ces retrouvailles ne seront pas

éphémères et que nous pourons à I'avenir compter sur votre participation effective et votre

adhésion à notre Amicale.
C'est dans ce sens que je proposerai au Conseil d'Administration de pratiquer I'altemance

dans le choix des futurs présidents de notre fête annuelle, Conseil d'Administration, qui je vous

rappelle comprend quatre dames.

C'est avec plaisir que je reconnais, ce soir, bien des visages amis et des fidèles à notre
rendez-vous annuel, et d'autres qui nous ont rejoints à cette fête de I'Amitié, car c'est bien

l'Amitié que nous célébrons aujourd'hui, et c'est une grande satisfaction pour notre Association.

Aussi, je veux remercier sincèrement les principaux artisans : mes amis du Conseil
d'Administration ; pour leur fidélité et leur soutien et en particulier :

- Maxime LACOMBE. maitre d'oeuvre compétent du banquet ;

- Robert DEVINE, rédacteur inspiré du bulletin ;

- Lucien RIPOCHE, dévoué secrétaire ;

- Ghislaine MARZIAC-DESVERGNES, organisatrice de I'exposition et ses aides et tous

ceux qui ont contribué à la réussite de notre fête ;

Je n'oublie pas bien sûr notre traiteur Daniel LACHAIZE qui nous propose un menu plein

de promesses gourmandes, et nos sympathiques animateurs Pierrot et Nicolas qui assurent avec

maestria le repofiage vidéo et feront danser les amateurs.

Madame la Présidente,

Je peux affirmer que c'est avec enthousiasme que vous avez accepté I'invitation que vous

avait transmise Colette REULET, de venir présider notre fête de ce soir : " Ravie, m'écrivez-

I vous dans votre réponse, de revoir Bergerac, ses habitants et tous les gens que j'ai connu et qui
J se souviennent de moi, et ce que j'appelle mon collège ". Je pense que vous n'êtes pas déçue par

I vos retrouvailles.

' Ceux qui vous ont connue ont gardé un souvenir particulièrement vivace, d'Annie
CORMIER qui a vécu une quinzaine d'années parmi eux.

Elle a fait son chemin, la fille de Madame la Directrice, et comme me l'écrit le Docteur

GUENON des MESNARDS, ancien d'Henri IV et qui vous connaît bien : " Veuillez nous

excuser de ne pouvoir être auprès de vous, et nous vous souhaitons une merveilleuse journée

sous la présidence d'Anne DENIEUL-CORMIER, qui croule sous les titres. Très amicalement,

Guy des MESNARDS ".

Je vais vous en citer quelques-uns :

- Ancienne Elève de I'Ecole Nationale des Chartes,

- Archiviste Paléographe (promotion 53),
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- Ancienne EIève Agréée de I'Ecole au Louvre,
- Vous avez lait du Joumalisme et pafticipé aux Nouvelles Littéraires,
- De 1965 à 1913, Membre du comité de rédaction de I'hebdomadaire protestant Réforme.
- Vous avez écrit maintes chroniques et billets, enquêtes, interview, et même une chronique

hebdomadaire de cinéma (1971 - 1972).

- Dans le même temps vous avez publié plusieurs ouvrages d'inspiration historique, très
appréciés, aux Editions ARTAUD et à la Librairie académique PERRIN. L'un d'eux : " A l'Aube
du Grand Siècle " (Artaud l91l) fitt récompensé par le prix GOBERT de I'Académie Française.

- D'autres font autorité par la qualité de la recherche que vous avez menée.
- Vous publiez aussi deux ouvrages en langue anglaise aux Editions Doubleday à New York

en 1965 etl976.
En ce moment, même, vous avez terminé un livre sur la vie d'Augustin THIERRY qui doit

concourir au prix de I'Académie Française, je crois. Vous êtes conseiller arlistique à FR3 DOM-
TOM et RFO depuis 1913. Ce qui ne vous empêche pas d'être membre sociétaire de Ia Société

des Gens de Lettres de France, après avoir été membre de la commission des films de Festival et

membre consultant de Haut Conseil de I'Audiovisuel.

Vous avez épousé un chartiste, comme vous qui a bifurqué par I'ENA- ensuite- et fut
directeur de l'Architecture, puis Préfet du LOT, avant de devenir Préfet de la région Franche-
Comté, puis, directeur de la marine marchande en 1980 et enfin, directeur des Autoroutes du
Sud de la France, avant de prendre sa retraite et d'être présentement Conservateur du Domaine
de Chamarande dans I'ESSONNE.

Accompagnant votre mari (amateur de Monbazillac et dont nous regrettons l'absence ce soir)
vous avez pu rencontrer de près ce qu'on appelle " La France Profonde ", que vous avez souvent
parcourue à bicyclette. J'ai appris aussi qu'ensemble, alors que Mr DENIEUL était directeur de

l'Architecture, vous aviez fortement contribué à la sauvegarde du quartier du Marais, à PARIS,
dont la rénovation en a fait un des joyaux de la capitale.

Trois enfants sont venus enrichir voffe foyer : 2 fils et 1 fille : I fils avocat à Paris, votre fille
est comédienne, à Paris. Et puis, surtout : 6 petits enfants dont 5 petites filles (belles comme des

anges, comme vous me l'avez écrit) et c'est vrai, car j'ai eu le plaisir de les rencontrer cet été.

Et pour ces petits enfants vous vous impliquez beaucoup afin qu'ils réussissent dans leurs
études.

Vous prenez quand même quelque repos : vos loisirs préférés ? : tout. Latélé,le cinéma, le
théâtre, que vous adorez, les voyages aussi, le camping.... sauvage.

Vous avez pratiqué le Kiromichi qui est un aikido sans attaque .. et .. vous êtes astrologue !

Quel éclectisme ! Quel dynamisme ! Quelle joie de vivre ! Quel exemple ! Super Mamie !

Aussi, ce soir, sans protocole, entre amis, en vous remerciant de votre gentillesse je vous donne
la parole .
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DISCOURS DE MADAME

Anne DENIEUL-CORMIER

Monsieur le Président,
chers amis et amies de Bergerac,

Je suis très touchée et très honorée que vous mayez demardé de présider cette soirée. Il
est vrai que j'ai passé toute mon enfance à Bergerac, il y a maintenant très longtemps. J'y suis

arrivée en 1930,j'avais 2 ans,j'en suis

partie à 17 ans en 1945.

J'ai grandi dans le vieux
collège de jeunes filles comme ces

enfants de fonctionnaires de
l'Éducation qui vivent dans le lieu très

particulier et très privilégié qu'est
l'école, pour moi, plus encore l'école
sur laquelle régnait ma mère. Ma
mère, c'était tout, c'était mon rocher,
ma forteresse. J'étais très heureuse,
j'étais la fille de la reine; je vous parle
dans un langage d'enlant mais pour
moi, c'était celà.

Les enfants d'enseignants
souvent travaillent bien parce qu'ils
sont élevés dans un lieu consacré à

l'étude. au travail intellectuel où I'on
veut faire comme papa, comme maman, où I'on veut leur faire plaisir et où travailler est tout
simple. J'aimais cela. J'aimais mon collège mais dans la vie il arrive des choses cruelles. A 17

ans, je suis partie, j'ai quitté ma maison, mon paradis, mon jardin, le parc, la charmille.
J'entrais à l'école des Chatres.

Je suis partie avec ma mère qui n'avait pas voulu me laisser aller seule à Paris. Grâce
à Mme Pailleret dont 1e nom évoquera chez certaines des réminiscences, elle avait obtenu un
poste de professeur. J'ai quitté les petits matins, les aurores si belles, les lumières de septembre

et d'automne de ce beau Sud-Ouest. J'ai dû faire le deuil de Bergerac.
Paris m'a éblouie, j'ai fait en sorte de ne plus le quitter mais Bergerac est toujours 1à

même si la vie a fait que je n'ai pu y revenir à cause des cruautés du destin de ces enfants de

fonctionnaires logés qui ne reviennent pas dans "leur" maison lorsqu'ils I'ont quitté.
Aujourd'hui je veux rendre hommage à ma mère, vous dire quel bonheur j'ai ressenti à

vous entendre parler d'elle. Je veux évoquer ce personnage de femme seule qui était en avance
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sur son temps, une des premières à avoir le bachot, à avoir fait des études supérieures, à avoir
eu le C.A.P.E.S. et qui avait été refusé à I'Agrégation par 2 fois pour 5/8 de points, ce qui était
cruel parce que I'Agrégation était un examen très difficile. Ne pas l'avoir vous condamner à

être nommé dans les petites villes et les petites villes en 1930, c'était un autre monde. Le
superbe lycée actuel qui m'enchante et m'éblouit et où I'on se sent de I'An 2000 nous le
montre.

Ma mère arrivait à Bergerac avec sa fille adoptée (à ce moment là cela ne se faisait
guère) et s'était mise au travail pour que le collège devienne un tÈs bon établissement. A son

arivée, il n'y avait que 80 élèves et un petit internat.
On travaillait dans notre collège mais on s'amusait aussi. J'ai refrouvé les joumaux de la

coopérative des années 1936-1940 où les élèves écrivaient des articles sur les fêtes, les
excursions, les pièces de théâtre, I'orchestre. Ce joumal s'appelait l'Azur. C'étaient les années

d'avant-guerre !

Mais elle est arriivée, la guerre et le monde clos de notre Sud-Ouest a accueilli tous les

réfugiés de Paris et d'Alsace. On a logé au 2ème étage l'école normale d'institutrices de

Sélestat, les garçons sont venus à mi-temps. A partir de 42 w, orphelinat juif s'est installé à

côté. Puis ce fut juin 44. La Directrice, Melle Larroque et le personnel restés seuls ont subi
I'occupation des locaux par les allemands avec leurs armes et leurs chars. Ma mère disait alors
"un fonctionnaire ne quitte pas son poste".

A Ia rentrée de I'après-guerre elle dut réorganiser le collège et son travail accompli elle
rejoignit Paris et l'anonymat pour moi, sa fille. Merci encore à vous de m'avoir demandé de

venir et de m'avoir permis de me souvenir avec vous de notre passé à tous et à toutes.

AUX AMIES, COMPAGNES DE CLASSE ET ÉLÈVES DE NOS DEUX
VIEUX COLLÈGES

Madame Denieul-Cormier (Annie pour nous) n'a pas eu le temps mais aurait aimé vous
parler également de nos grands professeurs : Madame Dalché, Melle Peyrot, Madame
Grzybowski, de sa première institutrice de maternelle Mme Mouline, de Mesdames Martin,
Dubreuil, Chezbardon, des surveillantes, de Mado Rougier des sæurs Larceteau de Mlle
Boitelet, de l'économe et de tous les autres professeurs dont je ne peux citer les noms et qui
Mesdames ont participé à votre devenir. Veuillez nous excuser, Messieurs, les filles ont
beaucoup aimé entendre égrener les souvenirs de leur jeunesse, du tablier rose qui était notre
uniforme au tilleul que nous buvions à I'infirmerie. Nous avons aimé qu'elle nous parle à

bâtons rompus. Trop modeste, elle ne nous a pas dit son pa.rcours intellectuel. Elle a beaucoup
travaillé et avec passion. Elle a à son actif de beaux livres d'historienne. Elle vient d'en écrire
un sur Ia vie d'Augustin Thierry à I'occasion du bicentenaire de la naissance du grand
historien. II paraîtra en octobre. Elle ne nous a pas parlé d'elle mais elle nous aparlé d'amour,
de joie, de bonheur et de vie. Elle nous a donné une leçon de simplicité et de gaieté.

Merci Annie d'être venue et à Bientôt.
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LA VIE DE L'AMICALE

Conseil d'Administration :

Il s'est réuni quatre fois depuis la dernière Assemblée Générale.
. Il a enregistré avec plaisir de nouvelles adhésions : des anciennes élèves du Collège de

jeunes filles mais aussi de jeunes camarades, ce qui I'incite à poursuivre son action prospective
uuprès des jeunes * Ancierrs ,,.

' Il a organisé la journée d'excursion pour les collégiens d'Henri IV qui recevaient leurs
correspondants allemands.

. Il a rernis un chèque pour participer aux fiais de voyage à l'étranger des lycéens de Maine
de Biran et. en particulier, à l'échange VIENNE-BERGERAC.

. Il a cliscuté de I'organisation de la prochaine Assemblée Générale et du banquet.

.Il a mis en route le prochain Annuaire qui paraîtra avec Ie Bulletin 1996.

. Il a suivi les travaux réalisés à la Maison AUGIERAS dont le nouveau locataire donne
toute satisfaction.

Excursion du jeudi 29 février 1996 I
23 collégiens d'Henri IV et leurs corresponclants allernands respectifs, accompagnés de

deux professeurs fiançais, de deux de leurs collègues allemands; et de I'assistante d'allemand
du Collège, ont participé à cette excursion en autobus.

Après avoir remonté la vallée de la Dordogne et effectué un arrêt à Beaumont du Périgord,
les excursionnistes firent une halte à Dôme, où le pittoresque de cette vieille ville fortifiée les

enchanta, de n-iême clue la visite de la grotte, merveilleusement mise en valeur par un savant
jeu de iumière, et la descente par l'ascenseur panoramique, d'oùr ils purent adn-rirer le
magnifique paysage sur la vallée ensoleillée.

L'étape suivante se situa à l'heure du déjeuner, à Monpazier, où tous firent lronneur au

menu régional, servi par Mr PRIGENT du Restaurant des Bastides, dans une ambiance
particulièrement joyeuse. Puis ils visitèrent la be lle basticle avant de regagner Bergerac << ravis
d'avoir passé une journée zrussi réussie et très reconnaissants à l'Association des Anciens
Elèves du Collège Henri IV » cotrmc r.ror-rs I'ont écrit leurs délégués de classe.

Rendez-vous à Monpazier :

Répondant à l'invitatior.r du Présider.rt René CALVES, une cinquarrtaine d'anciennes ct
anciens élèves et leurs conjoints se retrouvèrent à côté desjeunes collégiens, pour fêter
I'anniversaire de leur Doyen e1 Président cl'Honneur, Mr le professeur.letin BARTI-IE,
acccln-rpagt.té de son épouse et de son fils Jean-Clzrude. Pennettez-moi cle vous colrnlllniquer la
lettre que m'a aclressée notre calnarade Pierre DUPUY à cette occasion.

Mon cher Président.
Les quelques dizaines d'anciens clu Collège Henri IV clui se sont retrouvés le 29 février

dernier à midi, sur la srande place à arcacles cle Monpiizier, bastide périgourdine oir soufïle
peut=être ur.r peu plus qLr'ailleurs I'esprit occitan. garderont dtrns leurs rnérnoir-es, et surlout dans

leurs coeurs, le souvenir profbnd et tout à fait particulier de cette journée.
Sous le soleil, rassemblés dans la vieille cité médiévale, nous étions là poul térnoigner, une
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fois encore, de notre affectueux attachement à celui qui assure, à travers tant de générations

de collégiens, la pérennité de notre association.

L'esprit toujours vif, I'intelligence intacte, notre vieil ami se fit à nouveau guide inspiré

pour évoquer l'histoire des anciennes pierres de l'église Sainte Dominique.

A f issue du repas, les quelques mots bien à lui que nous adressa Jean BARTHE nous

touchèrent au plus profond de nous-mêmes. La nostalgie était présente, l'émotion aussi'
pour ces quelques heures qui nous ont permis de nous plonger ensemble dans notre passé

commun, merci à toi et aux amis du bureau.

Vieilles amitiés.
Arcachon,le 8 Avril 1996

ILYA50ANS

- Le 8 Décembre 1946 à 10 heures Assemblée Générale au Collège Henri IV sous la

présidence du docteur Pierre ROUSSEAU.

- A lzheures 30, 19ème banquet à l'hôtel de Bordeaux sous la présidence du

Professeur LAIGNEL-LAVASTINE, membre de I'Académie de Médecine : 78 convives.

Discours : Serge MONDOULET assisté de Jacques PRICHONNET élèves de

mathématiques, du secrétaire général, du président, du principal, de Georges PICARD

sous-préfet, de Marcel FLOURET ancien élève, préfet de la Seine à la Libération et du

professeur LAIGNEL-LAVASTINE.

N.B. - Nous remercions Pierre DUPUY ancien d'Henri IV qui nous a fait don d'une

collection de bulletins parus depuis 1939, ce qui nous permet de retrouver l'histoire de

I'Amicale.

NECROLOGIE

Pierre CHAUSSADE
Dr Pierre GAST
Alain NALLET

Jean-Marie RIVIERE
Michel VIANNA
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NOUVELLES DU COLLEGE HENRI IV

Le Conseil Général continue année après année à améliorer nos conditions de travail par 1es

travaux qu'il subventionne. Certes, nous aimerions que les investissements fussent plus
conséquents pour que tout fut réglé en une fois mais nous sommes heureux toutefois de voir que
progressivement 1'établissement est respecté et entretenu.

La municipalité de son côté fait de son mieux pour nous venir en aide, c'est ainsi que nous
acquerrons probablement la jouissance des espaces qui jouxtent le collège dans sa partie Ouest.
Si tel est le cas, nous aurons en 1991 w gymnase relativement grand à notre disposition.

BILAN CULTUREL

* Résultats scolaires .' Malgré les difficultés rencontrées cette année pour maintenir nos
élèves au travail jusqu'en juin, 94 7o de ros 3e ont été reçus au Brevet des Collèges et 84 lo
d'entre eux sont passés en 2e. Ce sont les taux de réussite habituels mais qui restent flatteurs
comparés à ceux du département et de l'académie.

* Echanges et ÿoyeges éducatifs .' Nous veillons, comme par le passé, à ouvrir le collège
sur l'Europe pour permetffe à nos élèves de pratiquer dans le pays d'origine les langues qu'ils
apprennent au collège et nous nous efforçons aussi de les faire entrer en Çontact avec les gens,

les modes de vie et les cultures qui sont à nos portes mais qui ne sont pas les nôtres.

Ainsi donc, courant mai, cinquante hispanistes, sous la conduite de leurs professeurs, sont
allés à Barcelone pendant une semaine étudier, entre autres, l'architecture si particulière de

Gaudi ou les peintures de Dali et de Miro.
Courant mars et avril, nous avons accueilli d'abord 25 jeunes allemands de Heide puis une

vingtaine de jeunes anglais de Marlborough.
En juin, notre professeur d'allemand Mme DUBERNAT et ses élèves leurs ont rendu visite,

en juillet Mesdames FAGLIN et LUMEN sont parties pourl'Angleterre avec leurs élèves
passer quinze jours. Ces jumelages sont d'autant plus profitables que français et anglais ou
français et allemands, étant logés alternativement les uns chez les autres, passent en réalité un

mois par an ensemble; l'apprentissage de la langue en est bien sûr grandement facilité.
Il nous est agréable à ce propos de remercier Mr CALVÈS, votre président, toute son

équipe et vous tous pour I'aide importante que votre association nous apporte pour recevoir
dignement nos amis allemands.

* Conférences, concours divers, concerts, théâtre :
Conférences :En novembre 1995, M. ORTH, professeur de Letffes, nouvellement affecté

au Collège HENRI IV a donné une conférence sur Hong Kong où il avait été en poste pendant
plusieurs années avant de venir enseigner chez nous. La conférence a été suivie avec beaucoup
d'attention par une salle bien remplie au sein de laquelle on comptait, pour notre plus grand
plaisir, un certain nombre d'anciens du collège.

Profitons de I'occasion qui nous est offerte pour dire aux anciens que si, par leurs
expériences divelses, leur activité professionnelle, ils pouvaient faire profiter notre
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Concours :Nos professeurs ont pris aussi I'habitude d'ilciter leurs élèves à se mesurer aux

autres dans divers concours. Non seulement nos élèves participent mais ils figurent toujours en

bonne place dans le classement final.

Dans les jeux mathématiques organisés au niveau académique, 220 élèves ont parlicipé aux

épreuves Ae tà Oe à la 3e. Neut etOves de I'académie ont été retenus pour participer à la finale'

quatre venaient de chez nous' .

Autre concours scientifique, le Rallye Mathématique organisé par le département et ouveft

aux classes de 3e et de 2e; ie premier prix a été remporlé par une classe de 3e du collège et

comme ce premier prix était Ooie Ae plus de 2. 000 frs, cela a permis de financer un voyage de

fin d'armée.

Les assurances MAAF ont lancé un concours national qui consistait à mener une étude sur

les dauphins. L'album réalisé par une classe de 6e a fait partie des trois travaux primés' Toute la

classe s'est vu offrir * royug. d'une semaine en Bretagne; transport, hôte1' restaurant' visites'

conférences... quel cadeau somptueux, quel enrichissement! "'
Quand nous aurons dit que fin n1ui, t" gloupe insfiumental et notre chorale ont donné à

Prigonrieux un concert et que le club théâtre s'est produit en juin au collège, musiciens et

acteurs devant un pafierre bien rempli et attentif, vous aufez un tableau assez complet mais non

exhaustif du travail qui a été fait au collège durant l'année scolaire 95/96'

L'UNSS AU COLLÈGE:
conformément au projet élaboré et défini au niveau du district de Bergerac, I'association

sportive 'Les Epis " a pésenté des équipes ou des individuels dans presque toutes les rencontres

sportives adaptèes à tous les niveaux de pratique'
' 

En sporis collectifs,nos élèves o.,idét*du les couleurs des "Épts" en hand-ball, basket-

ball, football, rugby et volley-ball pour les garçons. Nos filles ont concouru en hand-ball,

basket-ball et volleY-ball.

A l'issue des rencontres organisées sur le district, trois équipes du collège ont été qualifiées

pour les championnats départementaux'

En cross country, zj5 etèr"s se sont alignés au départ du cross "des 4'000 pattes", soit la

meilleure représentation de tout le district. A fissue de la compétition, 58 élèves du collège ont

été qualifiés pour participer aux championnats de Dordogne et 4 ont été retenus pour aller aux

championnats d'académie courus à Gujan Mestras'

En tennis,le collège est champion de Dordogne par équipe dans la catégorie ELITE mais

les girondins ont arrêté notre ascension en demi finale académique.

En V.T.T.,trois élèves ont participé aux championnats d'académie à Belvès' Ils ont fini 6e'

10e et 14e en finale.

En athlétisme, 4 équipes ont participé aux championnats départementaux, deux sont allées

jusqu'en finale et sont montées sur le podium en prenant la 3e place'

Voilà un rapide bilan de nos activités, comme vous pouvez vous en rendre compte' le

collège HENRI IV a beau être l'un des plus vieux du département; il reste jeune et dynamique

pour permettre à ceux qu'il accueille de recevoir la meilleure formation possible.

établissement de leurs connarssances'

conférenciers.

nous serions heureux de les accueillir comme

aa



NOUVELLES DU
LYCÉE MAINE DE BIRAN

Les résultats aux examens ont été cette année très satisfaisants plaçant Ie

lycée parmi les meilleurs d'Aquitaine avec

. 3 mentions Très Bien

2 mentions Bien

* Les résultats sportifs sont aussi brillants en gymnastique, natation,
athlétisme tant sur le plan régional que national.

* L'Association Culturelle nouvellement créée au lycée permet de

promouvoir et de gérer diverses activités culturelles en premier lieu les

échanges internationaux avec plusieurs pays. Elle organise des soirées

artistiques, musicales, des conférences, etc...

* A souligner la performance de la classe de 2e 4 qui se classe première

au Rallye départemental : Math sans frontières.
La classe de 2e 5 se classant 3ème;

et surtout la place de lauréat de l'Académie de Bordeaux au jeu

Entreprises Cadettes qui permit à 4 élèves de 1e STT de découvrir Paris

d'une manière très sympathique.

x Enfin sachez que 5 é1èves de terminales ont été invitées au Québec
grâce à I'office Franco-Québécois de la Jeunesse qui avait organisé une

enquôte menée victorieusement jusqu'au bout par ces jeunes filles.
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Pendant le banquet, on reconnaît : de gauche à droite : Mme ARCHAMBAULT de VENÇAY - René

CALVES - Jean BARTHE - Maxime LACOMBE - Mme CALVES'

Pendant le banquet, on reconnaît : de gauche à droite : Mme BARTHE - Mme l'Econome de M. de B

- René CALVES - Mme DENIEUL - Mr TRAN.



ECHOS

Rémy ORTH élève de 4ème au Collège Henri IV a remporté le premier prix junior

du Concours de Nouvelles Policières qui a eu lieu dans 1e cadre de la semaine

Bergeracoise "Suite pour Série Noire".
Nos félicitations à Rémy qui triompha devant 14 concurrents et à notre camarade

Piene HENIQI"IEAU, ancien d'Henri IV, auteur de nombreux romans policiers sous le

nom de J.P. VIGNE qui participa activement à l'organisation de cette première semaine

Bergeracoise de "Suite pour Série Noire".

Alexandre DELPERIER, ancien iournaliste de Radio et animateur de télévision va prendre

la relève d'Alexandre DEBANNE dans l'émission "Vidéo Gag" avec son ami Bemard Montiel.

Nos félicitations à Alexandre DELPERIER, ancien élève d'Henri IV et de Maine de

Biran, il aime à revenir à Bergerac pour reffouver sa famille et ses amis. Alexandre esl

le petit fils d'André DELPERRIER, adminisffateur honoraire de notre amicale.

Monsieur Claude TRAN proviseur de Maine de Biran quitte Bergerac après 7 ans

durant lesquels il se dépensa largement en contrôlant les importants travaux de

rénovation du Lycée devenu un des plus modemes et compétitifs de la région.

Notre association a toujours entretenu des rapports amicaux avec Monsieur TRAN
partisan de I'ouverture sur le monde extérieur et de notre action dans ce but.

Nous lui souhaitons bonne chance dans son nouveau poste de proviseur du Lycée

polyvalent Charles DESPIAU à Mont-de-Marsan; il sera par ailleurs responsable du

GRETA des Landes; avec l'espoir de le revoir, comme il nous I'a promis, à I'occasion

d'une de nos assemblées générales.

Jean-Piere DUFOUR est le nouveau proviseur à Maine de Biran.

Agé de 49 ans, cet ancien professeur de mathématiques a embrassé la carrière de

direction voilà huit ans. I1 a d'abord été proviseur adjoint en Gironde, puis proviseur en

Mayenne. Même s'il est nordiste, il tenait à revenir dans le Sud-Ouest, la région de son

épouse. Marié, sans enfant, il prend tout juste ses fonctions en apprenant à découvrir le

lycée mais aussi la ville de Bergerac.

Jean-Pierre DUFOUR a pour adjoint Jean-Luc d'ANGELO qui amive tout droit de

la Haute-Vienne. Ce proviseur adjoint depuis dix ans est originaire des Ardennes. Il a
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demandé le lycée de Bergerac "pouI son sérieux, sa réputation et son dynamisme"'

professeur d'histoire auparàvant, Jàan-Luc d'ANGELO est marié et père de deux enfants'

La rue Henri sICARD remplace désormais le boulevard de Monbazillac.

A f inauguration en la présànce émue de Madame 5ICARD et de sa fiIle, tous les

bergeracois-qui avaient connu ce maire estimé étaient présents' et ce fut l'occasion pour

beircoup d'Ëvoquer des souvenirs et pour les anciens d'Henri IV de se rappeler leur

excellent et dévoué Professeur.

Le docteur Michel LONGY, fils du chirurgien honoraire et reportel sportif bien

conltu, a donné une conférence très suivie sur le cancer du sein, salle de l',Orangerie'

Ancien élève du collège Henri IV, Michel LONGY dirige le laboratoire de

recherche en oncologie moléculaire de f institut BERGONIE à Bordeaux.

L'Association des Amis du Château de Monbazillac proposait le 15 Mai demier un

récital exceptionnel d'olivier PEYREBRUNE, pianiste en renom' enfant du pays'

C'est une salle comblée qui a retrouvé Olivier, ancien élève d'Henri IV, inscrit au

cours de piano de Mademoiselle PLATON à l',âge de sept ans' au conservatoire de

Bordeaux, piano et violon, à 8 ans, puis au Conservatoire National de Paris où il suivit

à partir ae igqO la classe de piano de D. MERLET, après avoir été reçu au baccalauréat

prép ar é par corespondance.^ ^O"pri, 
1993, Olivier, grâce à son talent et un travail acharné, collectionne les grands

premiàrs prix de piano et a atteint le niveau international tout en restant un garçon

sympathique, fidèle à son pays et à ses amis qu'il aime à retrouver'

Un conseil : ne manquez pas son prochain técital'

Un ancien d'Henri IV à I'honneur'

Nous venons d'apprendre la nomination de notre camarade Francis JAFFART

comme Inspecteur Général de la Banque de France (substitut du Directeur)'

Ainsi continue la tradition de cette élite qui depuis samuel Pozzl et les frères

MOUNET est issue de notre vieux collège'

L'amicale est heureuse de pouvoir lui adresser ses félicitations' Car jamais encore'

depuis la création de la Banque de France, nul de nos compatriotes n'avait eu une

pareille promotion.
-26-



LA FONTANGUILLIERE

Après un long parcours accompli sous la terre

L'eau jaillit du rocher et des chênes sacrés

Dissimulent encore depuis des millénaires
La grotte où reposaient les vieux chefs vénérés,

Sans souci des tabous redoutés des Ibères

Nous entrions hardiment bravant l'obscurité;
De nos humbles bougies I'indigente clarté
Provoquait le vol lourd des tristes chiroptères

Nous avancions glacés, demi-nus, téméraires,

Franchissant gours, rampant dans les points resserrés

Sans trouver nulle voûte aux dentelles de pierre

Mais plus que le désir de percer ton secret

Ce qui guidait nos pas dans ton froid sanctuaire

C'était le goût du risque et I'attrait du mystère

F.S. - Entre 1926 et 1950 nous fimes ainsi plusieurs expéditions avec mon

vieux compagnon DELANNE depuis longtemps disparu, si populaire parmi

les potaches d'avant 1950 et notre plus jeune ami Alain Villot, plus tard

professeur d'allemand au collège de Bergerac et qui était universellement

apprécié. De Pau où il se fixa par la suite iI est venu plusieurs fois participer

à nos réunions.
Mais j'étais loin de me douter alors, que 25 ans plus tard je serais amené

à créer le Spéléo-Club de Bergerac dont SIMBRIN en môme temps que

secrétaire fut un des membres les plus actifs, comme notre fidèie camarade

VACHIA.
J. BARTHE
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Hier I'Ascension et ce vendredi matin ie rencontre sur le Jardin Public René Calvès, notre

aimable président... "cher ami, écrivez-moi très vite un article...il reste une page vierge pour

boucler le bulletin 1996". Facile à dire... et peut-être un peu moins à faire ! Heureusement cet

ilrn1" orage de la soirée interdit les douceuri printanières au jardin et je regarde "Thalassa" à la

télévision dioù viendra peut-être le déclic, I'idée, f inspiration ?

pour I'instant les pàhiers d'Hawai se dressent àans un ciel immensément bleu et me font

oublier à I'extérieur lei acacias et les sureaux qui courbent l'échine sous 1es averses incessantes et

diluviennes. Je plonge dans la limpidité bleutèe de I'Océan Pacifique, je ferme les yeux et enfin

fu..ou"tr" I Oui, je 1é revois cet ocèan sur les cartes Atlas cartonnées dans la classe de géographie

âe Jean Barthe à"Henri IV. Que nous eussions été plus captivés si nous avions pu admirerces

.o*pto.ur"r images vivanrcsàe la télévision ! La géôgraphie n'avait alors point d'âme et Monsieur

Barihe le savait-bien car nous ne finissions jamais à temps le programme de l'année...on se

p"r.fr*"lt a la rentrée suivante sur l'Asie ou la i{ussie (excusez du peu !!). Admirateur et émule de
'Sacha Guitry avant la mode actuelle, il préférait manifestement s'attarder sur I'histoire qu'il nous

ir*lqrait it'uiO" d'anecdotes charmantes, croustillantes, même un tantinet polissonnes (mais

sûrem'ent bien en deçà de la vérité !). Il aimait nous mettre en garde : les femmes mènent le monde

et si le nez de Cléopâtre eût été plus coufi.'.
Revenons à "Thalassa" ! Sur le North Shore de 1'î1e d'excellents nageurs surfeurs affrontent

maintenant des vagues gigantesques. Ces gladiateurs des mers aux corps athlétiques forcent mon

aàmiration. eue riai-jà it y u ün demi-slècle, donné plus d'importance aux cours d'éducation

physique de Jèan Vergnon ôu d'Henri Saux ? Cela restera jusqu'au bout un grand regret dans ma
'riÉ. lË r"" rendais aui'plein air" ou aux cours de gymnastique trop nimbé des théorèmes qu'il

faudrait réciter p* .*oià M"ssieurs Perboyre ou Cap Martin. !a1s u.ne autre vie je renie.tous mes

lauriers aux distributions des prix (quitte i devenir le cancre de la classe l) pour un seul premier

pii* aÈar.ution physique. Ainsi je p-ounai fou_ler la pelouse_du Parc des Princes aux côté de Jacky

hort ou de Michêl üebèt ou bienerrcore ferrailler avec René Coicaud à Joinville.

En revanche je me félicite pour mon empressement aux cours d'anglais de Messieurs Mériguet

ou Béchot. Je piessentais sairs doute les iervices que me rendrait cette langue vivante pour

upp.e.l". plus àrd 1a calme vie anglaise ou pour.mieux évoluer dans mes restaurants auprès de la

ciiàntète. Èt serais-je resté passionié de cinêma à une époque actuelle où la majorité des titres de

films s'écrit en version originale ?

Mes grands moments àrrivaient avec les cours de Charles Senne et d'Henri Sicard. Les lettres

françaisei et la philosophie fusaient en gerbes de ces deux hommes à la valeur exceptionnelle. Il
nly u pu, eu un ôul joui dans ma vie où ieurs ombres ne s'infiltrassent point dans mon ombre pour

.,inrâif.., apaiser, expliquer. Vers 1950 Henri Sicard m'avait dit un jour : "Vous verrez l'an 2000,

ce sera la.civilisatiorrdes loisirs et du bonheur". Visionnaires certes quant aux loisirs car à cette

èpoqu" nous ignorions le week-end (nous nous contentions du dimanche !), les vacances de neige

(àous espériois à Noël quelques flocons sur Bergerac l), la télévision et le magnétoscope (nous

ànlon. uu "cinoche" l), ies piscines (le Barrageèt l'île de la Pelouse suffisaient l) ou enfin les

âir*tt C,q*r (nous allions toïs au Boum des Éiudiants au Tortoni l). Mais, cher Monsieur Sicard,

nou, nou. troàpions quant à la deuxième promesse. Vous n'imaginiez point qu'aujourd'hui nous

serions embouibés dans tant de responsabilités, fractures sociales, fiscalités galopantes, agios,

scissions politiques, monnaies uniques ô combien fragiles, baisses. de consommation ou

changements d'trâbitudes. Je rôvais auprès de vous d'une cinquantaine moins lasse"'

{u'importe I Aux jeunes classes qui prennent la relève je transmets notre hymne d'espérance

.* ,il'onàtt"int rarement le bonheur ia poursuite vaut bien toute une vie. Stendhal m'ayant tendu

i" *"1, pour cette chute, voilà I'article bouclé et je vous I'adresse au plus vite, cher Président

calvès' 
Philippe REGNAUD

''HISTOIRE DE BOUCLER LE BULLETIN...''
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ADHÉRENTS I

AMPLIFIEZ LE RAYONNEMENT
DE VOTRE ASSOCIATION

LES ANCIENS DOIVENT
INFORMER LES JEUNES

PARCE QUE LA FORCE
DE NOTRE ASSOCIATION
DEPEND DU NOMBRE DES
ADHÉRENTS

Pour chaque adhérent ANCIEN

... un adhérent NOUVEAU

Devenez PARRAIN !
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